



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ANTONIO SALVÁ VERD en su condición de **Diputado** del **Grupo Parlamentario VOX (GPVOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta las siguientes **preguntas para las que solicita respuesta por escrito**.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Gobierno ha acordado con **AENA y Puertos del Estado**, reforzar el personal de Sanidad exterior con nuevas contrataciones, aunque no se hará efectivo antes del próximo 1 de julio. Durante estos días, la responsabilidad de tomar temperaturas y recoger fichas de viajeros, evaluar a quienes tienen fiebre y llamar a los contactos ante un positivo, entre otras tareas, recae sobre menos de 150 médicos y enfermeras cuyas plazas “no están todas cubiertas”. Tendrán que hacer el control sanitario a los pasajeros que lleguen a través de los 13 puertos y 15 aeropuertos designados “puntos de entrada con capacidad de atención de Emergencias de Salud Pública de Importancia Internacional” por el Gobierno.

Se teme además que el final del estado de alarma y la apertura de fronteras desde este domingo 21 de junio saturen a Sanidad exterior.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Las labores fundamentales de Sanidad exterior son, por un lado, el centro de vacunación internacional donde se vacuna a los viajeros. Aunque ésta no es una labor en exclusiva, porque se comparte con las comunidades autónomas, pero el peso grande lo lleva sanidad exterior por volumen de viajeros que ven. Por otra parte, está el control higiénico-sanitario en fronteras. Los médicos y enfermeras se ocupan tanto de medios de transporte como de las personas.

Su tarea va a consistir en controlar la temperatura con los medios electrónicos disponibles, en principio con **cámaras térmicas**. Pero no hay suficientes y, en teoría, llegarán para el día uno de julio. Esas cámaras se están instalando en aeropuertos ahora mismo. A falta de cámaras térmicas, se medirá la temperatura con termómetros láser, que no tienen la precisión y la velocidad adecuadas. Además, se recogerá una ficha del viajero donde vienen datos epidemiológicos y datos de contacto, que son fundamentales. Y se les da una información básica con los números de contactos a los que debe llamar en España si presentan síntomas.

Hasta ahora, que estaba vigente la cuarentena para todo el que llegaba a España, debían llamarlos a todos cada dos o tres días para hacer seguimiento. Pese a los pocos viajeros que han llegado a nuestro país en este periodo, no hay capacidad para hacer todas esas llamadas. Pero si hay que hacerlas a partir de ahora que se abren las fronteras, será totalmente imposible para los servicios de sanidad exterior.

Se formulan las siguientes

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 40856 23/06/2020 10:54



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTAS

- 1.- ¿Qué piensa hacer el Gobierno para solucionar el problema de déficit de estos profesionales?
- 2.- ¿Con qué infraestructuras va a dotar el Gobierno de la nación a Sanidad de exteriores para que haga frente a esta nueva situación cada vez más complicada, especialmente con las cámaras térmicas?
- 3.- ¿Hay un Plan de Contingencia?
- 4.- Si lo hay, ¿en qué va a consistir?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 22 de junio 2020.

Antonio Salva Verd

Diputado GP VOX

V.B. Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GP VOX

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 40856 23/06/2020 10:54